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1 市民アンケート調査の実施及び分析 

 

1-1調査の目的 

市民アンケート調査は、本市の公共施設のあり方を検討する上での基礎資料とすること

及び、アンケートの対象者に対し、公共施設の現状や課題について考える機会をつくり、

市民の意向等の把握を行うことを目的として実施しました。 

 

1-2調査概要 

市民アンケート調査の概要を以下に示します。 

・調査名  一宮市の公共施設のあり方に関する市民アンケート調査 

・調査対象 平成 27 年 10 月 1 日時点の住民基本台帳から、18 歳以上の市民 1,500 人を無

作為に抽出 

・調査期間 平成 27 年 11 月 1 日～11 月 30 日 

・総回答数 610 人（回収率 40.7％） 

・調査項目 下表の通り 

 

表1-1 調査項目 

調査項目 内容 

1.個人属性 ・性、年齢、職業 等 

2.今後の公共施設のあり方 
・公共施設の現状、課題への関心 

・今後の公共施設のあり方 

3.公共施設の利用状況 

・市内の公共施設の利用状況、主な活動内容 

・市外の公共施設及び民間施設の利用状況 

・市外の公共施設及び民間施設を利用する理由 

・市外の公共施設以外で行っていて、今後は市内

の公共施設で行いたい活動 

4.公共施設の現状に対する   

 意見 

・公共施設の数についての評価 

・公共施設のスペースについての評価 

・公共施設のソフト面（管理運営やサービス、 

機能、人員配置など）についての評価 

・公共施設のハード面（建物本体や設備など）の

使い勝手や安全性、維持修繕についての評価 

5.自由記入 - 

 

次頁より、アンケート調査時に使用したアンケート用紙とその同封資料を示します。 
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図1-1 アンケート用紙（1/8） 
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図1-2 アンケート用紙（2/8） 
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図1-3 アンケート用紙（3/8） 
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図1-4 アンケート用紙（4/8） 



6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-5 アンケート用紙（5/8） 
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図1-6 アンケート用紙（6/8） 
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図1-7 アンケート用紙（7/8） 
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図1-8 アンケート用紙（8/8） 
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1-3調査結果のまとめ 

アンケート調査結果のまとめを以下に示します。 

 

(1) 回答者の属性 

 

 

 

回答者（610 人）の性別は、女性の割合が高くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-9 回答者の性別(n=610) 

 

 

 

回答者の年齢については、40代～70代は全体の約 2割と同程度の割合となっていますが、

10 代～30 代と 80 代以上は全体の約 0.5～1 割と少なくなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-10 回答者の年齢(n=610) 

問 1 性別をお答えください。 

 

問 2 平成 27 年 4 月 1 日現在の年齢をお答えください。 
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回答者の職業については、会社員と無職の割合が高くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-11 回答者の職業等(n=610) 

 

 

 

回答者の通勤・通学の場所については、一宮市内と通勤・通学していない人の割合が高

く、次いで名古屋市となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-12 回答者の通勤・通学先等(n=610) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 3 ご職業などの状況をお答えください。 

 

問 4 通勤・通学の場所をお答えください。 
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回答者の住んでいる連区については、大和町、木曽川町、西成の割合が高く、次いで今

伊勢町、萩原町となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-13 回答者の居住地区(n=610) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 5 現在、お住まいの連区をお答えください。 
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(2) 公共施設に対する関心 

 

 

 

市民の公共施設の現状や課題に関する関心は、「大変関心がある（18.1％）」、「少し関心

がある（42.5％）」、「どちらともいえない（18.9％）」、「あまり関心がない（17.9％）」「全

く関心がない（2.9％）」の順に多くなっており、関心があると答えた人が 6 割を超えてい

ます。また、世代別の関心度を比較すると、10 代・20 代（0.41）、30 代（0.47）、40 代（0.51）、

50 代（0.53）、60 代（0.60）、70 代（0.51）、80 代以上（0.63）と、年齢が上がるにつれて

関心度が高くなる傾向にあります。 

（注）関心度は「大変関心がある」2 点、「少し関心がある」1 点、「どちらともいえない」0 点、「あまり関心

がない」-1 点、「全く関心がない」-2 点とし、加重平均を算出しました。不明は除外しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-14 公共施設に対する関心(n=610) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 6 本市の公共施設の現状や課題についてどのくらい関心がありますか？ 

 

60.6％の人が 

公共施設に関心が

あると回答 
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(3) 今後の公共施設のあり方 

 

 

 

公共施設の老朽化が進み、維持管理・更新等に係る財政負担の増大が課題となる中、今

後の公共施設のあり方として、①公共施設の統廃合、②民間活力の活用、③地域への施設

譲渡、④施設の長寿命化、⑤民間施設の利用料助成（公共施設縮小の代替）、⑥未利用不動

産の売却等、⑦サービス水準引下げによるコスト削減、⑧使用料の引上げの 8 項目の取組

意向を調査しました。 

調査の結果、「⑥未利用不動産の売却等」、「②民間活力の活用」、「④施設の長寿命化」と

いった行政側の効率化への取組みに対しては評価が高くなっています。「①公共施設の統

廃合」についても賛成意見が多く、近年の社会情勢を背景に、施設保有量の縮減に対する

理解を示される方が多いとことが考えられます。 

また、「⑤民間施設の利用料助成」については賛成意見が少なく、民間サービスよりも公

共サービスとして市に求めるニーズが多いことが考えられます。「③地域への施設譲渡」、

「⑧使用料の引上げ」、「⑦サービス水準引下げによるコスト削減」といった、市民や利用

者に負担が伴う取組みに対しても評価が低くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-15 今後の公共施設のあり方に関する意見（1）(n=610) 

 

（注）評価値は、「実施すべき」2 点、「どちらかといえば実施すべき」1 点、「どちらかといえば実施すべきで

はない」-1 点、「実施すべきではない」-2 点、「わからない」0 点と評価して、各項目の回答数の加重

平均をとって算出しました。不明は除外しました。 

問 7 今後の公共施設のあり方についてどのようにお考えですか？ 

1.22 

0.84 

0.59 

0.57 

0.07 

0.08 

-0.39 

-0.33 

評価値 
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(4)公共施設の利用状況 

 

 

 

最近１年間の市民の公共施設の利用状況を把握するため、市民利用型の施設を①生涯学

習系施設（市民会館、公民館、生涯学習センターなど）、②文化活動系施設（図書館、博物

館、美術館など）、③スポーツ・レクリエーション系施設（体育館、プールなど）、④子育

て支援系施設（子育て支援センター、児童館など）、⑤健康づくり系施設（保健センターな

ど）、⑥福祉系施設（老人いこいの家など）の６つに分類して、それぞれの利用状況を調査

しました。 

調査の結果、「②文化活動系施設」（47.4％）、「①生涯学習系施設」（29.7％）、「③スポー

ツ・レクリエーション系施設」（29.1％）など、幅広い世代が利用する施設では利用率が高

くなっています。 

また、「④子育て支援系施設」（10.0％）、「⑥福祉系施設」（4.7％）など、利用者が限定

される施設では利用率が低くなっています。 

さらに、利用者のみを対象として利用率を算出すると、「④子育て支援系施設」（0.72）、

「③スポーツ・レクリエーション系施設」（0.63）、「⑥福祉系施設」（0.59）、「②文化活動

系施設」（0.55）、「①生涯学習系施設」（0.39）、「⑤健康づくり系施設」（0.13）となり、個

人やグループ等による繰り返しの利用が多い施設は利用率が高くなる結果となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-16 過去 1 年間の市内公共施設の利用状況（1）(n=610) 

 

（注 1）利用率は「よく利用している」、「利用している」、「時々利用している」の合計。 

（注 2）利用者のみを対象とした利用率は「よく利用している」2 点、「利用している」1 点、「時々利用して

いる」0 点とし、加重平均を算出しました。（「利用しない」、不明は除外） 

問 8 最近１年間の本市の公共施設の利用状況は次のどれですか？ 

47.4 

 

29.7 

 
29.1 

15.6 

10.0 

 

4.7 

利用率 



16 

 

 

 

 

問 8 の結果をもとに、過去１年間にいずれかの公共施設を利用した人の状況を整理する

と、「公共施設を利用した人」は 380 人（62.3％）、「公共施設を利用しなかった人」は 215

人（35.2％）となりました。 

公共施設を利用した人に対して具体的な利用状況を調査し、519 件の活動報告を得ました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-17 利用者の割合(n=610) 

 

 

 

利用施設については、「文化活動系施設」（41.0％）が最も多く、以下「スポーツ・レク

リエーション系施設」（19.7％）、「生涯学習系施設」（17.1％）、「子育て支援系施設」

（5.0％）、「健康づくり系施設」（3.7％）、「福祉系施設」（0.8％）となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-18 利用施設(n=519) 

 

 

 

 

問 9 利用した本市の公共施設であなた自身が行った活動のうち、主な活動を２つまで

あげ、その内容をそれぞれ記入してください。 

問 9 ①利用した公共施設は？ 

17.1

41.0

19.7

5.0

3.7

0.8

12.7

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0

生涯学習系施設

文化活動系施設

ｽﾎﾟｰﾂ・ﾚｸﾘｴｰｼｮﾝ系施設

子育て支援系施設

健康づくり系施設

福祉系施設

不明

（％）
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施設名称 人数 施設名称 人数 

図書館 85 貴船公民館 1 

中央図書館 49 千秋公民館 1 

公民館 29 地域文化広場 1 

一宮市民会館 27 小信中島公民館 1 

玉堂記念木曽川図書館 24 西成公民館 1 

エコハウス 138 18 尾西市民会館 1 

三岸節子記念美術館 16 ファッションデザインセンター 1 

一宮市立図書館 12 富士公民館 1 

尾西図書館 12 大和公民館 1 

プール 11 尾西庁舎 1 

保健センター 9 一宮地域文化広場 図書室 1 

一宮市博物館 8 豊島図書館 1 

温水プール 7 文化活動を支援する 1 

一宮市温水プール 6 アイプラザ一宮 1 

木曽川体育館 6 浅野小学校 体育館 1 

子育て支援センター 6 いちい信金スポーツセンター 1 

一宮スポーツ文化センター 6 一宮タワー 1 

尾西スポーツセンター 6 エコドーム 21 1 

児童館 5 エコハウス トレーニングルーム 1 

一宮市総合体育館 4 奥町公園グラウンド 1 

子ども文化広場図書館 4 神山児童館 1 

生涯学習センター 3 木曽川運動場グラウンド 1 

向山公民館 3 九品寺公園 プール 1 

産業体育館 3 大野極楽寺公園 1 

体育館 3 五城公園グラウンド 1 

黒田南児童館 3 市営球場 1 

西保健センター 3 市民プール 1 

一宮市テニス場 3 小学校屋内運動場 1 

エコハウス 138 プール 3 スポーツやレクリエーション 1 

南部公民館 2 瀬部スポーツ広場 1 

尾西南部生涯学習センター 2 千秋小学校 1 

西成出張所 2 西成中運動場 1 

萩原公民館 2 尾西市民プール 1 

ききょう会館 2 開明児童館 1 

テニスコート 2 児童クラブ 1 

里小牧子育て支援センター 2 丹陽子育て支援センター 1 

外割田児童館 2 チャイブ 1 

北保健センター 2 中央子育てセンター 1 

たけのこ園 2 中保健センター 1 

尾西グリーンプラザ 2 南部公民館 習道 1 

開明公民館 1 東五城子育て支援センター 1 

今伊勢公民館 1 浅井児童館 1 

梅ヶ枝公園の施設 1 ニッケ地域交流センター 1 

起つどいの里 1 保健所 1 

尾張一宮駅前ビル（i ビル） 1 北方老人いこいの家 1 

木曽川庁舎 1 木曽川庁舎 2F 1 

表1-2 利用施設名称 
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図書・雑誌・ＣＤなどの借出しや運動のための利用が多く、公共施設の利用状況で示し

た文化活動系施設、スポーツ・レクリエーション系施設の利用率の高さと相関する結果と

なりました。 

また、「家族のための利用」について、その主な利用施設は「④子育て支援系施設」「③

健康づくり系施設」となっており、子育て支援センターや保健センターなど子供の付添い

による利用が多いものと考えられます 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-19 活動内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9.1

6.9

3.5

2.9

16.6

5.8

30.6

6.0

0.6

10.1

3.3

4.8

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0

教室や講座への参加

会議や集会への参加

発表会・講演会などへの参加

趣味などの集まりへの参加

運動のための利用

展示の観覧

図書・雑誌・ＣＤなどの貸出し

勉強や読書

休憩や待ち合わせのための利用

家族のための利用

その他

不明

（％）

問 9 ②活動の内容は？ 

「家族のための利用」利用施設内訳 

n=519 

 

 

n=52 
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施設の利用場所については、「図書室・閲覧室」（39.1％）が最も多く、以下「会議室・

集会室・研修室」（16.2％）、「プール」（8.7％）、「ホール・多目的ホール」（7.7％）等とな

っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-20 活動場所(n=519) 

 

 

 

活動形態については、「椅子に座る」（45.9％）が最も多く、以下「運動する」（23.1％）、

「立ったまま」（19.1％）、「床に座る」（5.4％）となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

図1-21 活動形態(n=519) 

 

 

 

 

 

 

問 9 ③活動を行った施設の場所は？ 

問 9 ④活動の形態は？ 

16.2

0.6

0.6

1.0

2.1

5.6

8.7

7.7

1.5

39.1

5.0

0.4

5.2

6.4

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0

会議室・集会室・研修室

和室・茶室

調理室

小規模の屋内運動場

トレーニング室（ジムなど）

体育館・武道場・卓球場

プール

ホール・多目的ホール

練習室（楽器、ダンスなど）

図書室・閲覧室

遊戯室・プレイルーム

ロビー・喫茶室

その他

不明

（％）

5.4

45.9

19.1

23.1

6.6

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0

床に座る

椅子に座る

立ったまま

運動する

不明

（％）
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活動回数については、「年 1～4 回」（29.0％）が最も多く、以下「月 1～3 回」（28.3％）、

「週 1 回以上」（15.0％）、「年 5 回以上」（11.2％）となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

図1-22 活動回数(n=519) 

 

活動参加人数については、「1～3 人」（47.0％）が最も多く、以下「11～50 人」（19.8％）、

「4～10 人」（8.3％）、「51 人以上」（6.9％）となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

図1-23 活動参加人数(n=519) 

 

 

 

平日の利用時間帯については、「午前」（19.7％）が最も多く、以下「午後」（18.9％）、

「決まっていない」（18.9％）、「平日は利用していない」（16.0％）、「夕方・夜間」

（12.1％）、「終日（ほぼ 1 日）」（1.5％）となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-24 利用時間帯（平日）(n=519) 

 

問 9 ⑤活動の回数や参加する人の人数は？ 

問 9 ⑥利用する時間帯は？ 

29.0

11.2

28.3

15.0

16.6

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0

年1～4回

年5回以上

月1～3回

週1回以上

不明

（％）

47.0

8.3

19.8

6.9

17.9
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休日の利用時間帯については、「決まっていない」（25.0％）が最も多く、以下「休日は

利用していない」（16.0％）、「午後」（13.5％）、「午前」（11.2％）、「夕方・夜間」（3.5％）、

「終日（ほぼ 1 日）」（1.7％）となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-25 利用時間帯（休日）(n=519) 

 

平日と休日の利用状況については、「平日」（71.1％）、「休日」（54.9％）となっており、

平日の利用が多い結果となっています。 

 

 

 

 

 

図1-26 平日・休日の利用状況(n=519) 

 

 

 

利用施設までの移動手段については、「自家用車」（67.1％）が最も多く、以下「自転車」

（15.4％）、「徒歩」（8.7％）、「電車」（1.9％）、「バス」（1.7％）等となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-27 移動手段(n=519) 

 

問 9 ⑦施設への移動手段は？ 
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代替可能な民間施設については、「民間施設では代替できない」（42.0％）が最も多く、

以下「わからない」（28.5％）、「代替できるが公共施設で行いたい」（17.3％）、「民間施設

で代替できる」（9.6％）となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

図1-28 代替可能な民間施設(n=519) 

 

 

 

 

 

市外の愛知県や市町村の公共施設について過去１年間に「何らかの施設を利用したこと

がある人」は 31.3％、「利用していない人」は 39.8％でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-29 市外の公共施設や市内外の民間施設の利用状況（1）(n=610) 

 

 

 

 

 

 

 

問 9 ⑧代わりに利用できる民間施設はありますか？ 

問 10 最近１年間に利用したことのある、市外の公共施設（愛知県や他市町村の施設）

や公共施設とよく似た機能を持った市内外の民間施設はどれですか？ 

何らかの施設を利

用した, 31.3%

利用していない, 

39.8%

不明, 28.9%
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利用した施設の内訳は、「文化活動系施設」（17.2％）が最も多く、以下「スポーツ・レ

クリエーション系施設」（11.6％）、「生涯学習系施設」（7.1％）、「福祉系施設」（1.6％）等

となっており、特に美術館・図書館の利用度が高くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-30 市外の公共施設や市内外の民間施設の利用状況（2）(n=610) 

 

 

 

 

 

本市の公共施設ではなく、市外の公共施設や民間施設を利用した理由については、「施設

が充実している」（72 人）が最も多く、以下「施設の立地が良い」（41 人）、「サービスが充

実している」（19 人）等となっています。 

 

 

 

 

 

 

図1-31 市外の公共施設や民間施設の利用状況 

 

 

 

 

 

 

問 11 本市の公共施設ではなく、他市町村の公共施設や民間施設を利用する理由は何で

すか？（当てはまるもの全ての番号に○印を付け、該当する問 10 の施設番号と

施設の具体名称を記入してください） 

72
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50
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表1-3 施設が充実している施設 

施設名称 人数 施設名称 人数 

愛知県美術館 6 三岸節子美術館 1 

名古屋市科学館 6 じゅらく 1 

小牧市民プール 5 しらかわホール 1 

美術館 5 瑞浪サイエンスワールド 1 

名古屋市美術館 4 清洲城 1 

アルコ清洲 4 関市立図書館 1 

スポーツクラブアクトス 4 中央図書館 1 

稲沢市民会館 3 名古屋城 1 

愛知県芸術文化センター 2 名古屋都市センター 1 

大垣市スイトピアセンター 2 名古屋能楽堂 1 

岐阜県立博物館 2 新美南吉記念館 1 

岐阜市科学館 2 のんほいパーク 1 

名古屋市博物館 2 プラネタリウム 1 

メナード美術館 2 マザックアートプラザ 1 

祖父江ふれあいの郷 2 金山ボストン美術館 1 

博物館 2 春日井市民プール 1 

図書館 2 清須のプール 1 

プール 2 コパンスポーツクラブコスモ 1 

稲沢市市民活動支援センター 1 祖父江の森 1 

岐阜メディアパーク 1 祖父江プール 1 

国際会役場 1 長島スパーランド 1 

小牧市民会館 1 名古屋ドーム 1 

ゆうちょホール 1 ホリデイスポーツクラブ 1 

レインボーホール 1 ここにこ 1 

愛知県芸術劇場コンサートホー

ル 
1 保健センター 1 

愛知県図書館 1 時之島いこいの家 1 

稲沢 1 
羽島市老人福祉センター羽島温

泉 
1 

稲沢市荻須記念美術館 1 
木曽三川公園ワイルドネーチャ

ープラザ 
1 

えにし 1 祖父江緑地 1 

荻須美術館 1 はぐりの里 1 

岐阜 1 老人いこいの家 1 

岐阜県美術館 1 プール等 1 

京都国立博物館 1 美術館・博物館 1 

県美術館 1 体育館 1 

埼玉県立自然の博物館 1 公民館 1 
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表1-4 サービスが充実している施設 

施設名称 人数 施設名称 人数 

愛知県図書館 2 のんほいパーク 1 

アクトススポーツクラブ 2 マザックアートプラザ 1 

稲沢市図書館 1 コパンスポーツクラブコスモ 1 

愛知県芸術文化センター 1 長島スパーランド 1 

金山ボストン美術館 1 ここにこ 1 

岐阜市中央図書館 1 助産院 1 

京都国立博物館 1 
操レディスホスピタル、エアロビ

クス（産後の託児あり） 
1 

じゅらく 1 稲沢 1 

しらかわホール 1 図書館 1 

トヨタテクノミュージアム 1 博物館 1 

新美南吉記念館 1 美術館・博物館 1 

 

表1-5 施設の立地が良い施設 

施設名称 人数 施設名称 人数 

祖父江の森図書館 5 スポーツセンター 1 

稲沢図書館 3 スポーツ文化センター 1 

図書館 3 大学の体育館 1 

愛知県美術館 2 戸田川緑地公園 1 

祖父江の森 2 中村区スポーツセンター 1 

市民会館（金山） 1 西葛西スポーツセンター 1 

小正市民センター 1 ここにこ 1 

愛知芸術文化センター 1 富山県児童館（実家付近の） 1 

名古屋市市政資料館 1 助産院 1 

名古屋市博物館 1 アクアトトぎふ 1 

文化小劇場（名古屋各区） 1 木曽川公園 1 

邦和スポーツランドスケート場 1 稲沢 1 

江南タワー 1 公民館 1 

コパンスポーツクラブコスモ 1 温水プール 1 

スポーツジム 1 駅から近いなど 1 
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表1-6 その他の理由による施設 

施設名称 その他具体的理由 

博物館 

目当ての展示品が無い 

旅行で利用した 

市内に似た施設が無いか、あっても場所等がわからない為 

興味のある企画がされている為 

図書館 

有名建築家が設計した建築物であったため 

時間があいたから 

たまたま行った 

名古屋市博物館 

会場に愛着（30 年以上継続してグループ展を年 1 回ずつ開

催） 

一宮市に存在しない 

一宮市では行わない催しへの参加 

美術館 
興味のある企画がされている為 

旅行で利用した 

愛知県芸術文化センター 
活動内容が魅力的 

用事があるから行くだけ 

稲沢市図書館 
借りたい本があるから 

多くの蔵書情報を得る又利用する為 

JA 会館（京都） 
研修講座への参加（市内では講座がなく、他県で受講しな

くてはならないため） 

愛知県下水道科学館 下水道について勉強したかったため 

愛知県図書館 

市内の図書館では置いていない本があったため 

美術展に自分の作品を出したから、図書館はそのついでに

寄る 

愛知県美術館 美術展に自分の作品を出したから 

あま市甚目寺総合体育館 試合が開催される為 

稲沢市荻須記念美術館 美術館の内容（自分の好きな絵を見にいく） 

稲沢市勤労福祉会館 子どもの習い事の発表会会場だった為 

稲沢市体育館 スポーツの大会が開催されるから 

稲沢市民会館 子どもの習い事の発表会会場だった為 

稲沢フットサルスタジア

ム 女性や主婦、ママさん向けに、フットサルの大会や、教室

が開催していたから 岩倉市総合体育文化セン

ター 

江南市民文化会館 下記で行われた講演会を視聴したかったから 

大垣芭蕉記念館 自分の興味と合致 

大野極楽寺公園管理棟 町内会総会 

岡崎総合運動場 スポーツの大会 

荻須美術館 周りによい公園やレストランがあるので 

各務原市総合体育館 試合で利用した 

笠松町笠松枝公民館 

岐阜市、笠松町にある会に入っているから。美術展に自分

の作品を出したから、図書館はそのついでに寄る。 

岐阜市民会館 

岐阜県立図書館 

岐阜市立図書館 

岐阜県立美術館 

岐阜市メディアコスモス 

岐阜県美術館 興味のある展示だったので 

図書館（岐阜）メディア 新しいから 
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施設名称 その他具体的理由 

コスモス 

京都国立博物館 活動内容が魅力的 

国立国際美術館 美術館・・・みたい展示があったから 

コスモ・クラブ 

若いスタッフがほとんどだが、シニアクラスの参加が見事

に多い。プログラムのメニューが多い。シニアでも大勢の

方が利用しているが、気軽にこれる。 

宗次ホール 一宮市では行わない催しへの参加 

生涯学習センター 当時居た場所にあったので 

しらかわホール 活動内容が魅力的 

祖父江の森 テニスコートが休日予約が取れない 

体育館 空いている 

武豊体育館 子どものバスケットの試合 

津島北病院 津島北病院（子育て支援センターの紹介） 

飛島総合体育館 子どものバスケットの試合 

名古屋芸術劇場 見たい公演がやっていたから 

名古屋市科学館 一宮市に存在しない 

名古屋市水族館 一宮市に存在しない 

名古屋市図書館 借りたい本があるから 

名古屋市美術館 美術館の内容（自分の好きな絵を見にいく） 

名古屋市美術館他多数 
企画展・常設展ともに、観たい作品がある美術館へ行きま

す 

名古屋市民会館 たまたま、見たいコンサートをやっていたから 

名古屋大学図書館 市内の図書館とは異なる蔵書があるから 

名古屋能楽堂 他にないから 

白鳥公園 施設の手入れが行き届いている 

プール 駐車場が広くて入りやすい 

藤橋城のプラネタリウム レジャーのついでに 

フラリエ 施設の手入れが行き届いている 

ふれあいセンター たまたま行った 

マザックアートプラザ 活動内容が魅力的 

名城公園ほか（ガーデン

プラザ） 
施設の手入れが行き届いている 

弥富市体育館 スポーツの大会が開催されるから 

わからない 実家の近くでわかりやすい場所だから 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



28 

 

 

 

 

「本市の公共施設で行いたい活動がある」と回答した人は 33.1％、「特にない」と回答

した人は 40.6％でした。公共施設が利用されていない反面、本市の公共施設への期待度は

約 3 割と高いため、コストをあまり掛けずにニーズを満たせる手法を検討し、市の公共施

設を最大限利用できる取組が必要となります。 

活動の内容は、「運動のための利用」（7.0％）が最も多く、以下「家族のための利用」

（4.9％）、「教室や講座への参加」（4.8％）、「趣味などの集まりへの参加」（4.8％）、「図

書・雑誌・ＣＤなどの借出し」（4.4％）等となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-32 市内の公共施設を利用して行いたい活動(n=610) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 12 現在、市の公共施設以外の場所で行っている活動のうち、市の公共施設で行い

たいと思っている活動はありますか？ 

潜在的なニーズ 

33.1% 
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(5) 公共施設に対する評価 

 

 

 

本市の公共施設の数についての評価値は、「①生涯学習系施設」（-0.02）、「②文化活動

系施設」（-0.19）、「③スポーツ・レクリエーション系施設」（-0.31）、「④子育て支援系施

設」（-0.38）、「⑤健康づくり系施設」（-0.34）、「⑥福祉系施設」（-0.34）と全体的にやや

マイナスの評価になっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-33 公共施設の数についての評価(n=610) 

 

（注）評価値は、「とても多い」2 点、「多い」1 点、「適当である」0 点、「少ない」-1 点、「とても少ない」-2

点と評価して、各項目の回答数の加重平均をとって算出しました。（「わからない」、不明は除外） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 13 公共施設の数については、どのようにお考えですか？ 

-0.02 

-0.19 

-0.31 

-0.38 

-0.34 

-0.34 

評価値 
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本市の公共施設のスペースについての評価値は、「①生涯学習系施設」（-0.08）、「②文

化活動系施設」（-0.08）、「③スポーツ・レクリエーション系施設」（-0.12）、「④子育て支

援系施設」（-0.38）、「⑤健康づくり系施設」（-0.11）、「⑥福祉系施設」（-0.32）と全体的

にややマイナスの評価になっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-34 公共施設のスペースについての評価(n=610) 

 

（注）評価値は、「とても広い」2 点、「広い」1 点、「適当である」0 点、「狭い」-1 点、「とても狭い」-2 点

と評価して、各項目の回答数の加重平均をとって算出しました。（「わからない」、不明は除外） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 14 公共施設の広さ（スペース）については、どのようにお考えですか？ 

-0.08 

-0.08 

-0.12 

 

-0.38 

-0.11 

-0.32 

評価値 
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施設数・スペースともにマイナス評価となり、全体的に公共施設の利用者は多くないも

のの、利用者にとっては施設数・スペース共に十分とは言えないと評価されています。た

だし評価は-0.5 以上におさまっており、極端に評価の低い施設もありません。 

また、福祉系施設と子育て支援系施設といった利用層が限定される施設は、他の施設に

比べて評価が低くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-35 公共施設の数・スペースについての評価 

 

（注）価値は、施設数は「とても多い」2 点、「多い」1 点、「適当である」0 点、「少ない」-1 点、「とても少

ない」-2 点、施設スペースは「とても広い」2 点、「広い」1 点、「適当である」0 点、「狭い」-1 点、「と

ても狭い」-2 点と評価して、加重平均を算出しました。（「わからない」、不明は除外） 
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本市の公共施設のソフト面についての評価値は、「①生涯学習系施設」（0.30）、「②文化

活動系施設」（0.54）、「③スポーツ・レクリエーション系施設」（0.26）、「④子育て支援系

施設」（0.16）、「⑤健康づくり系施設」（0.13）、「⑥福祉系施設」（-0.02）と全体的にやや

プラスの評価になっているものの、福祉系施設のみマイナス評価となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-36 公共施設のソフト面についての評価(n=610) 

 

（注）評価値は、「とても満足している」2 点、「ある程度満足している」1 点、「どちらともいえない」0 点、

「あまり満足していない」-1 点、「まったく満足していない」-2 点と評価して、各項目の回答数の加重

平均をとって算出しました。（「わからない」、不明は除外） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 15 公共施設のソフト面（管理運営やサービス、機能、人員配置など）については、

どのようにお考えですか？ 

0.30 

0.54 

0.26 

0.16 

0.13 

-0.02 

評価値 
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本市の公共施設のハード面についての評価値は、「①生涯学習系施設」（0.18）、「②文化

活動系施設」（0.56）、「③スポーツ・レクリエーション系施設」（0.10）、「④子育て支援系

施設」（-0.01）、「⑤健康づくり系施設」（0.17）、「⑥福祉系施設」（-0.06）と、コミュニテ

ィ・レクリエーション系施設では満足しているものの、生活・福祉系施設では満足してい

ない結果になっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図1-37 公共施設のハード面についての評価(n=610) 

 

（注）評価値は、「とても満足している」2 点、「ある程度満足している」1 点、「どちらともいえない」0 点、

「あまり満足していない」-1 点、「まったく満足していない」-2 点と評価して、各項目の回答数の加重

平均をとって算出しました。（「わからない」、不明は除外） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 16 公共施設のハード面（建物本体や設備など）の使い勝手や安全性、維持修繕など

については、どのようにお考えですか？ 

0.18 

0.56 

0.10 

-0.01 

0.17 

-0.06 

評価値 
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ソフト・ハード面の満足度については、ソフト・ハード両面でマイナス評価の施設は福

祉系施設のみであり、全体的に満足度の高い評価となっています。特に文化活動系施設の

評価が高くなっています。また、福祉系施設、子育て支援系施設は満足度がやや低くなっ

ており、施設数、施設スペースの評価と共通し、利用層が限定される施設の評価が低くな

っています。 
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図1-38 公共施設のソフト面・ハード面についての評価 

 

（注 1）ソフト面・・・施設の管理運営やサービス、機能、人員配置など 

    ハード面・・・施設の建物本体や設備など 

（注 2）評価値は、「とても満足している」2 点、「ある程度満足している」1 点、「どちらともいえない」0 点、

「あまり満足していない」-1 点、「まったく満足していない」-2 点と評価して、加重平均を算出しまし

た。（「わからない」、不明は除外） 
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一宮市の公共施設のあり方について、自由意見を募りました。全体的な施設配置等に関

する意見が多く、市民の公共施設へのあり方への関心度が高いことが伺えます。また、施

設利用のニーズはあるものの、駐車場の不足や移動手段が確保できないことから利用され

ていない可能性があります。 

表 1-7 主な意見 

施設 

分類 
自由意見 

① ・市スポーツ文化センター駐車場が少なく、会期中に訪れても入れないことがある。 

② 

・一宮駅上にできた図書館、それ自体はすばらしい。しかし駐車場の行き違いが狭く

て非常に不便。エレベーターも駐車場には 1 つしかなく、しかも小さい。途中階か

らは満員で乗れないことしばしば。地下駐車場に車を置きたいが、図書館では 1 時

間無料のサービスが受けられず、とにかく不便！交番南に隣接する P や地下 P でも

同じサービスが受けられることを切望いたします。 

③ 
・以前より温水プールを利用してみたいと思ってはいるが、いつも駐車場に入る車の

列を見て、実際に利用するに至っていない。 

③ 

・138 タワーの周りばかりに集中させずに、もう少し子どもが遊べる遊具がある公園

をいろんな所につくってほしいです。尾西公園も駐車場と遊具をそろえてほしい。

朝日地区からは遠いので、祖父江緑地などに行きます。 

④ 

・萩原児童館もだいぶ古いので、新しくしてもらいたい。保育園の遊具も増やしたり

新しくしてもらいたい。朝宮（萩原）周辺にはあまりキレイな公園がなく、小さい

子どもを安心して遊ばせられない。今どきの複合遊具を置いた公園をつくってもら

いたい。 

⑤ 

・地域医療や予防を中心とする健康づくりや保健活動、介護に関する情報交換などを、

民間の医療従事者や専門家にもっと委託し、活動の拠点となる場所を提供する形

で、官民一体化した協力体制を作ってほしい。 

⑥ 
・公共施設である、特別養護老人ホーム等々を何年もまたなく数多く増やしていただ

けるとありがたく思います。 

全体 
・三地域合併後、過剰施設が懸念となっています。速に売却して、管理維持費（税金）

の軽減を図るべき。 

〃 

・説明のとおり、現在ある公共施設すべて維持管理することは、財政上困難であると

思います。アンケートにより利用量の少ない施設または社会状況により、統廃合・

廃止、民間委託等対策を立てていかなければならないと思います。 

〃 

・市が統合され大きくなったが、公共設備等は昔のままのケースが多い。有る意味、

スクラップ＆ビルドが必要と思います。財政も限られていると思うので、効率よく

実施していただきたい。一宮市は市内以外に住まわれている高齢者には優しくない

町だと感じる。特に交通に関しては改善が必要と思う。 

その他 
・現在まで利用した事がないので感心がうすいです。ただ駐車場の不便さが一番悪い

ような気が致します。 

〃 ・萩原からは公共施設はどれも不便で、ほぼ利用した事がありません。図書館も祖父

江や稲沢のほうが便利。プールなど体育館も。健康のためスポーツのできる施設が

近くにあると嬉しい。138 タワーの体育館、駅の図書館はとてもステキです。日常

的に使用できないのが残念です。 

公共施設の有効活用や今後の整備のあり方、本調査などについて御意見やお気づきの

ことがありましたら、自由に御記入ください 

（注）以下の自由意見より一部を抽出して掲載しています。 
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1. 宮西連区 

性別 年齢 職業 ご意見 

男性 50 代 
教員・ 

公務員 

公共施設へ行くための交通手段が基本的に自家用車や自転車であ

るという点、使いたくても公共交通機関がない。施設もけっこうだ

が、移動するという視点も考えてほしい。コミュニティバスの充実

など、気軽に公共施設に行けるようにしてほしいと思います。高齢

者ほど利用は増えるのに、移動手段が少なすぎます（公共の）。 

男性 60 代 会社員 
公共施設などの数がどれくらいあるか説明がないので、多いとか少

ないとか機能とか安全性とか、使用した事が無いのでわからない。 

男性 40 代 会社員 

利用されていないから廃止するのではなく、利用しやすい環境作り

と、料金が多少上がっても維持できるものはしてほしいと思いま

す。本当に必要ないものの見極めが大事だと思います。 

女性 40 代 
パート・ 

アルバイト 

公共施設の駐車場を開放してほしい。文化的な事に力と資金を注い

でほしい（美術・音楽等）。忙しいのでアンケートの設問を減らし

てほしい。具体例を表示して、アンケートの内容を分かりやすくし

てほしい。ホール、プラネタリウム、博物館、美術館、室内遊具施

設を統合した施設をつくってほしい。公共施設の駐車場の確保をし

っかりしてほしい。 

男性 70 代 無職 

無いよりは有ったほうが良いに決まっているが、投資効果を考えて

実行してほしい。一部分の人の意見で設置されても、後の管理実態

を把握していない。 

男性 70 代 
自営業・ 

事業主 

説明のとおり、現在ある公共施設すべて維持管理することは、財政

上困難であると思います。アンケートにより利用量の少ない施設ま

たは社会状況により、統廃合・廃止、民間委託等対策を立てていか

なければならないと思います。 

 

2. 貴船連区 

性別 年齢 職業 ご意見 

男性 70 代 無職 
パーキンソン病で身体が不自由になった場合の施設を考えてほし

い。 

男性 40 代 
教員・ 

公務員 

特定の人しか利用していない施設は、閉めるか、さまざまな人の利

用できるよう、開放的にすべきである。老人いこいの家は、土日休

みでいいと思います。施設により休日が異なる必要がわからない。 

女性 60 代 
専業 

主婦（夫） 

子育て支援センター、児童館について、かかわりがなく、お答えが

出来ませんでした。 

男性 50 代 会社員 
平素、公共施設等利用したことがないので、設問に対して、わから

ないが多くなってしまった。 

女性 30 代 
パート・ 

アルバイト 

（市中心部の）児童館、クラブが小さく、古い。また、児童に対し

ての受け入れ人数が合っていないのでは？せめて夏休みだけでも

預かりを増やしてほしい。地域のボランティアの方の手を借りたり

して、子どもを地域ぐるみで見守れるシステムを作ってほしいで

す。 

男性 60 代 
教員・ 

公務員 

公共施設を使用していないので、施設について何もわからないで

す。 
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性別 年齢 職業 ご意見 

女性 
10 代・ 

20 代 
学生 

まだ学生なので、あまり公共施設を利用していませんが・・・、ま

た、税金をたくさん納めている訳でもないので言える立場ではあり

ませんが・・・。無駄のないよう経費を使ってほしいと思っていま

す。自身の母親と話していたことですが、“ガラス張りの建物（公

共施設）は豪華に見えるけど、維持していくのはお金がかかりそう”

と思いました。実際どうなのかは分かりませんが、検討の 1 つにし

てほしいです。 

女性 40 代 
専業 

主婦（夫） 

みんなが利用するので、「おもちゃ図書館」など、分かりづらい所

はやめてほしいし、市民会館も学生が利用してくれているのに、自

転車置き場に屋根がないからカッパ着て、そのまま濡れたままカッ

パを着て帰る姿を見た時に、かわいそうだなと。ずっと雨の中で着

ていたから、せめて屋根がある所でと思いました。 

女性 30 代 
自営業・ 

事業主 

駅の中にある図書館はとても広くキレイで、たくさんの本がありま

すが、駐輪場が少なかったり、有料だったりして利用しづらい。 

女性 50 代 
専業 

主婦（夫） 

市役所①前面ガラス張りだが、地震×あんなに高いビルはいらな

い。災害避難所となるように、施設を整備。博物館、美術館は民間

に譲渡すべし。働いている人たち暇そうですよね。パートで充分だ

と思います。 

 

3. 神山連区 

性別 年齢 職業 ご意見 

男性 60 代 
パート・ 

アルバイト 

利用ある人の立場に重点を置いて下さい。例えば、市中心部から遠

いとかはダメ。（設置する立場での設定はダメ。難しいかとは思い

ますが、利用者が少なければ何の意味も無い） 

女性 40 代 
専業 

主婦（夫） 

子育て支援センター、発達障害の子どもたちの支援の強化、子ども

たちの為にも考えていかないといけない状態だと思います。各学校

に支援員の先生も少ない。通級がない状態です。みんなと同じよう

にできない子どももたくさんいます。行き場がなく、かわいそうな

思いをしている。そして不登校になっています。ひきこもりにもな

ります。助けてあげて下さい。未来の為にも！よろしくお願いいた

します。 

男性 60 代 
パート・ 

アルバイト 

最近は仕事も長時間しばられる事が多く、趣味のための時間や活力

もなく、施設を利用する時間もなく、不幸な時代に変化してきてい

ると思います。 

男性 40 代 会社員 

税収が減る事が明らかな中、早めに具体的に検討している点に賛成

します。利用頻度、重要性の低いものを整理し、多少不便になる事

は致し方ないと思います。 

男性 50 代 会社員 

児童館に駐車場がないので、利用者が当たり前のように路上に駐車

しており、近くの市民として、車で通り抜けが出来ない状況なので、

利用者のマナー含め、改善してほしい。 

女性 50 代 無職 

歩道の段差をなくしてほしいです。歩道をもっときれいにして、お

年寄りの人が気軽に座ってお話できるベンチをつくってはどうで

すか。歩道に花壇をつくってはどうですか。歩道に花をいけてほし

いです。季節の花を。 

女性 70 代 
パート・ 

アルバイト 

・図書館が駅ビルに入り、行きにくくなった。 ・「としよりの家」

「働く婦人の家」などの名称がまだ使われているようですが、この

時代にふさわしくないと思います。もう改められたらいかがです

か？ 
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性別 年齢 職業 ご意見 

男性 50 代 会社員 

一宮市ならではの産業の育成のための施設が必要。例えば、真清田

神社の周辺は、産業として不定。お伊勢さんのおかげ横丁みたいな。

しかし少スペースでも、食事・ドリンク（一宮のオリジナル）を食

べられる工夫が必要。一宮の商標/138 ロゴなどを活用→貸し出し 

女性 50 代 
教員・ 

公務員 

高齢者が身近（手軽）に利用できる（近い、予約なしで当日参加可）

サービスを企画して、多くの人を参加（幅広い年齢層が同時参加）、

認知症対策につながるよう期待しております。 

女性 60 代 
専業 

主婦（夫） 

公民館の位置付けがよくわらかない。多目的でなく、専門的な施

設・・・例えば音楽ホール・・・防音、ピアノ設置、400～500 名収

容可能・・・があると良い。 

女性 30 代 会社員 

中保健センターと児童館を一緒に複合して 1 つの施設をつくった

り、美術館などのように明らかに使用頻度が少なくというものに関

しては、民間に移行すべきと思います。また、よく老人の家という

場をみますが、利用者はいるんでしょうか？そういう老人の場と文

化施設は同じ場でいいと思います。税金は今でもかなり高いです。

もう無理です。これ以上高くなるなら移住も考えています。 

男性 40 代 会社員 
利用していないので数・広さがわからない。施設が必要なのか、い

らないのかわからない。 

 

4. 大志連区 

性別 年齢 職業 ご意見 

女性 50 代 
パート・ 

アルバイト 

光明寺公園球技場ですが、私たち一般市民はあまり利用する機会が

あまりない上、大きな大会や催し物の誘致があったとは思えません

が、施設の修繕がかなり大掛かりに行われたように思われます。そ

れだけの資金をかけて本当に施設は運営できているのでしょう

か？ 

女性 70 代 
自営業・ 

事業主 

私はあまり利用しておりませんが、悪い事を耳にした事はありませ

んので、皆様は心地良く利用していられる事と存じます。留守番を

しておりますので、外出は少ないです。 

男性 40 代 
自営業・ 

事業主 

尾西グリーンプラザ近辺に、木曽川下りができる船着場を造る。本

町商店街でワゴン市ないし、軽トラ市、七夕の時にサンバカーニバ

ル⇒ディズニーパレードみたいな。コナミと提携して七夕祭イベン

トを企画する。 

 

5. 向山連区 

性別 年齢 職業 ご意見 

男性 
80 代

以上 
無職 

昔からの形式的なものばかりで、あまり感じない点が多いようだ。

行っても親近がない。人の心がない。ただやっている感じが多い。

もっとやさしさと心がほしい。行政も同様だ！こんな単的な質問で

何か理解して行政に役立つか疑問だ！ 

女性 40 代 会社員 

一宮は現在新興住宅地となっていますが、その割りにバスの便があ

まりよくないと感じます（本数）。通勤、通学のための本数があま

りなかったり、あまり乗らない時間に大型バスかと思えば、ラッシ

ュ時に小型バスで乗れないような時もあります。 

女性 30 代 
パート・ 

アルバイト 

平日の昼間、体育館など空きがあります。決まった曜日、時間にス

ポーツ教室を開催していけば、人は集まり始めると思います。平日

の昼間の利用を積極的に工夫し、行うべきだと思います。 



39 

 

性別 年齢 職業 ご意見 

女性 70 代 無職 

一宮駅上にできた図書館、それ自体はすばらしい。しかし駐車場の

行き違いが狭くて非常に不便。エレベーターも駐車場には 1 つしか

なく、しかも小さい。途中階からは満員で乗れないことしばしば。

地下駐車場に車を置きたいが、図書館では 1 時間無料のサービスが

受けられず、とにかく不便！交番南に隣接する P や地下 P でも同じ

サービスが受けられることを切望いたします。 

 

6. 富士連区 

性別 年齢 職業 ご意見 

男性 40 代 会社員 

施設の利用度合いが低い。一宮市民は施設へ行く習慣がない。施設

を利用して得をした経験がない。せっかくある施設をもっと活用す

る方法を考えなくてはならない。イベント、アクセス、露出度、ア

ピール度等、もっと工夫を考えてほしい。 

7. 葉栗連区 

性別 年齢 職業 ご意見 

男性 40 代 会社員 
老朽化にともなう施設の統廃合は良いと思います。今まで使わなか

った（知らなかった）施設を知る良い機会にもなります。 

女性 60 代 
専業 

主婦（夫） 

60 歳以上対象の講座を作ってほしい。老化予防だけでなく、今まで

と違う、年をとっても前向きになれる講座の充実を期待します。 

女性 30 代 
パート・ 

アルバイト 
使用していないので分からない。必要性を感じない。 

男性 
80 代

以上 
無職 

図書館を利用しておりますが、朝の入館が 10 時です。もう少し早

くからお願いします。 

男性 60 代 
教員・ 

公務員 

今後、図書館等文化施設を利用したいと考えている。施設の拡充、

工夫をお願いする。 

女性 60 代 その他 公共施設を利用したことがないので、よくわからないです。 

 

8. 西成連区 

性別 年齢 職業 ご意見 

女性 30 代 
教員・ 

公務員 

新しい施設とそうでない所の差は大きいと感じます。どうせなら新

しい施設が良いと思うのは当然。利用人数を見て施設を減らすのも

必要と思います。利用料も年間パスのような年会費でとられると、

金額もそれなりに入ってくるし、払ったからには利用しないと・・・

と思い、利用人数も増えるのではないでしょうか・・・。また利用

料を施設の改修費にあてることを明確にしてほしい。ただ、普通な

らは改修費など、予算で組んで積み立てていると思っていました。

各施設ごとに利用者がいると思うので、検討されるのなら、利用者

の声をしっかり聞いて下さい。 

男性 60 代 その他 市民の健康づくりのレクリエーション、施設の充実（高齢者も含む） 

女性 40 代 
パート・ 

アルバイト 

エコハウス 138、古いですね？！ブラインドも壊れているし、初め

て行った時びっくりしました。 

男性 50 代 
自営業・ 

事業主 

硬式野球ができる施設が 1 つしかない。しかも古く、もうすぐ県大

会の会場から漏れるぐらいひどい球場。したがって、人口のわりに

甲子園へ出場する選手が一宮は最低。 
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性別 年齢 職業 ご意見 

男性 70 代 無職 

やみくもに数を増やすだけではなく、地方行政として 3.11 のこと

を肝に銘じているとは思うが、耐震強度（完璧に）などに力点をお

くべきだ。小中高校等、若い人たちの生命を災害によって失っては

ならない。財政的にどうの云為することじゃない緊急の課題でない

のか？ 

女性 60 代 
専業 

主婦（夫） 

今回は図書館の事しかわからず、図書館への要望を一つ書かせてい

ただきますと、6F から 7F に行く時、足が悪いので階段が少しきつ

いのですが、館内専用エレベーターを使用して良いなら、そのよう

な案内を館内に貼り出してほしいです。 

女性 50 代 
専業 

主婦（夫） 

市営のプールにあるシャワー室では、ほとんど石鹸類が使えない。

春日井市のサンフロッグでは使えて便利である。日頃のメニューを

増やすより、何とかスイマーの体がカルキ臭くならないよう、石鹸

等を使える方法を考えてもらいたい。 

男性 60 代 会社員 

孫が岡崎に住んでいますが、小さい子どもたちと一緒に遊べる場所

がたくさんあります。一宮には出かけてみたい場所がなく、孫たち

が一宮に来ても、ショッピングセンターしか行きません。魅力がな

い街に思えます。 

女性 70 代 
専業 

主婦（夫） 

i バスのルート拡充。同じ場所の舗装改修をやめて、細い道でも粗

悪な所があるので、舗装改修してほしい。 

女性 60 代 
専業 

主婦（夫） 

一宮市の場合、交通の便が悪い。どこへ行くにも時間がかかる。車

の運転が出来る人はよい。老齢になると運転が不安。公共施設は駅

西とか市のはずれに多いので、利用しにくい。孫いわく、図書館の

数が少ないと言う。千秋に住んでいるが、本の数が少ないという。

一宮の駅まで行かないといけないという。地域文化広場は本の数が

少ないという。来年中学生。近くに大きな図書館があったら・・・。 

男性 70 代 無職 

厳しい財政状況の中、利用率（稼働率）の高いものは、維持・更新

し、低いものは統合・廃止の当たり前の事しか思いつきません。企

画部の皆様には"釈迦に説法”、参考にもならずすみません。 

女性 
10 代・ 

20 代 

パート・ 

アルバイト 

どの施設が公共施設なのか分からない。別紙でもいいから施設名リ

ストが欲しかった。子どもが保育園に通っているが、園の遊具や内

側など、傷みが目立つ。防犯面もあんな門では意味がない。エアコ

ンも全クラスないし、子どもがかわいそう。子ども目線で施設のあ

り方を考えてほしいし、予算も使ってほしい。保育園の数が多いの

は良いことだと思います。 

男性 50 代 会社員 

今回のアンケートにおいて、公共施設を全く使用していない事が分

かりました。子育ても終わり、これから老いていくにあたり、使用

する機会があると思うが、まだどこをどう使用していくか分からな

い。 

男性 40 代 
自営業・ 

事業主 

駐車場が狭い施設が多い。駅前ロータリーが詰まって入れないこと

があるので、再工事を願う。138 タワー、駅前地下駐車場、競輪場

と神田市長時に大借金をしたムダなものに市の借金はやめてほし

い。 

男性 
80 代

以上 
無職 公共施設を使用しないので、わからない。 

男性 60 代 その他 

・夜間の利用時間を 22 時くらいまで延長して下さい。仕事を終え

てから利用だと 21 時では不足。 ・市の施設を利用する場合の駐

車料金は 0 円またはそれに近くして下さい。 ・公民館の利用制限

をゆるくして、利用しやすくしてください。 
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9. 丹陽町連区 

性別 年齢 職業 ご意見 

男性 60 代 
自営業・ 

事業主 

一宮市だけでなく、他の市町村と共同で、しかももっと大きな施設

をつくり、中途半端なものは非効率だと思います。 

女性 50 代 
パート・ 

アルバイト 

規模は小さくしても、数を増やして、立地的に不便な地域の人が楽

に行けるようになれば、利用者が増えるのではないか。休日、営業

時間も見直してほしい。i バスはもっと広範囲に走らせてほしい。必

要ならば市外へも。 

男性 50 代 会社員 

国に借金をして、色々施設等建設してきたが、第 2 の夕張にならぬ

よう、借金返済の目途をつけてほしい。そのために市民へ税の引き

上げ等負担を負うのは御免である。 

男性 
80 代

以上 
無職 

83 歳でこちらに引っ越してきたので、利用もしていないし、施設ま

での足もないので、行かないと思います。 

女性 60 代 
専業 

主婦（夫） 
トイレをシャワーにしてほしい。 

男性 40 代 
自営業・ 

事業主 

以前、公共施設を利用させていただこうと窓口へ申し込みに行った

ところ、サークルやボランティアなどの、定期的に活動を行ってい

るグループ（団体）にしか貸すこと（施設を利用すること）は出来

ません、と言われました。もっと広く、多くの人々に公共施設を活

用してもらえるように、利用制度のあり方を見直して頂きたいと思

います。しかも、グループの責任者でなければ、施設利用の条件や

概要も話すことは出来ないと言われ、追い返されました。 

男性 40 代 会社員 無駄な施設は廃止する！ 

  60 代 
自営業・ 

事業主 
職員が多い。市税がもったいない！ 

男性 70 代 無職 自分は移動手段がないため、公共施設ほとんど利用できない。 

男性 30 代 会社員 

子ども、老人が住みやすい環境を創造することが、居住者を増やし、

より市が運営しやすい街となると思います。増税や施設の改修だけ

が住みやすい環境を整えるのでなく、ソフト面で充実した（人間関

係、サービス等）街が良いと考えます。 

男性 

10

代・ 

20 代 

会社員 

民間企業への誘致を積極的に行うべきだと思います。また、イベン

トなどの告知を大々的に行えるようになればいいと思います。（メ

ルマガや LINE@など） 

女性 60 代 会社員 参加した事がないためわかりません。 

 

10. 浅井町連区 

性別 年齢 職業 ご意見 

男性 

10

代・ 

20 代 

学生 

標題とあまり関係ないが、歩道の段差を整備してほしい。自転車で

通る際、危険です。数年前に i ビルができたが、大変満足していま

す。 

女性 60 代 
専業 

主婦（夫） 

公共施設である、特別養護老人ホーム等々を何年もまたなく数多く

増やしていただけるとありがたく思います。 

女性 50 代 
パート・ 

アルバイト 
駅に図書館は不便すぎる。 

男性 70 代 無職 

私は市の施設で働いている人が、若い女性が多いようです。こうい

うところにシルバーで間に合うことと思います。若い人より老人の

ほうが安くなると思います。若い女性のほうが給料が多いと思いま

すが、障害者の私でもやれるような気がします。 
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性別 年齢 職業 ご意見 

男性 70 代 

会社・ 

団体の 

役員 

老人いこいの家の施設の名称を変えて下さい。例えばシルバーの家

とか？長寿の家とか。入浴料は無料にして下さい。財源については

外に考えて下さい。 

男性 60 代 
パート・ 

アルバイト 

現状では市の公共施設はほとんど利用していないので、問 13、問 14、

問 15、問 16 については解答できない。 

女性 30 代 会社員 

図書館やプールを利用することはよくあるので、解答することがで

きますが、他の施設はあまり利用したことがないので、解答できま

せんでした。 

女性 70 代 
専業 

主婦（夫） 

図書館・・・はば広い世代が気軽に行ける場所につくるべきではな

かったですか？ 

男性 40 代 会社員 

市が統合され大きくなったが、公共設備等は昔のままのケースが多

い。有る意味、スクラップ＆ビルドが必要と思います。財政も限ら

れていると思うので、効率よく実施していただきたい。一宮市は市

内以外に住まわれている高齢者には優しくない町だと感じる。特に

交通に関しては改善が必要と思う。 

 

11. 北方町連区 

性別 年齢 職業 ご意見 

女性 30 代 
パート・ 

アルバイト 
北方町の方にも市民会館などがほしい。 

男性 
10 代・ 

20 代 
会社員 

このアンケートに回答することで得られる情報に偏りがありそう

なことが心配です。無作為が悪いとは思いませんが、家族構成は検

討項目に挙がらなかったのでしょうか。「人口が減少」というひと

くくりもどうかと思います。会社員が使用しにくいのは当たり前な

ので、この結果は参考にならないと思います。本当に必要なのは、

小さい子どもを持つ母親であり、介護が必要な父親・母親です。ど

うせなら、家族単位のアンケートのほうが良かったのではないでし

ょうか。 

男性 70 代 無職 
公共施設は現状でも多い。今後、人口減と言われる中、数や規模も

大きくすることは、やめていただきたい。 

男性 70 代 無職 
市スポーツ文化センター駐車場が少なく、会期中に訪れても入れな

いことがある。 

 

12. 大和町連区 

性別 年齢 職業 ご意見 

男性 50 代 
自営業・ 

事業主 

・浜松市のように、勇気を持って統廃合を進めて下さい。 ・施設

毎の稼働率を公表して下さい。 ・施設毎の収支を公表して下さい。 

女性 60 代 
専業 

主婦（夫） 

情報が得にくいため、活用しにくい。市民公報もよく目を通し、活

用すればいいのだが、なかなか根気がなく、利用度が少ない。もう

少し文化的な面でアピール出来る場所があればいいと思う。 

女性 60 代 
パート・ 

アルバイト 

一宮市の北部・中部方面に大きい施設が多いと思います。もっと南

部の方面にも大きな施設を移転してもらってもいいのではないか

と思います。 

男性 30 代 
教員・ 

公務員 

アイプラザを使いやすくしてください。トレーニングルームを作っ

てもらえると嬉しいです。また、温水プールの P が不足している一

方で、アイプラザの P が空いていることも見られるので、どちらも

市の施設になったことですし、調整するといいかと思います。 
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性別 年齢 職業 ご意見 

女性 40 代 会社員 

一宮市に企業を誘致して、一宮市民が一宮で働けるようにする。若

い世代が住みやすい環境を整えることで人口も増える。公共施設の

有効活用につなげてほしいと思います。また、老後も安心して暮ら

せる一宮市になってほしいと思います。 

男性 60 代 
自営業・ 

事業主 
利便性の高い地区での公共施設の集約化が必要と考えます。 

女性 60 代 
パート・ 

アルバイト 

子育てを支援する施設の児童館で、学童保育（両親が働いている小

1～小 3 までの子どもがあずかっていただける）があります。地域

によって学校のすぐ近くに児童館があればよいのですが、遠い所ま

で歩いていかなくてはならない地域もあります。一番よいのは全小

学校の 1 部屋に学童を作って頂いたら、移動もなく安心ですね。特

に小 1 の低学年には・・・。 

女性 60 代 
専業 

主婦（夫） 

問 14～16 について、複数の施設を含めての質問としては、不適切

だと思います。答えを一つにすることができない質問だと思いま

す。本当に意見を求めているようには思えません。 

女性 30 代 会社員 

以前より温水プールを利用してみたいと思ってはいるが、いつも駐

車場に入る車の列を見て、実際に利用するに至っていない。図書館

も一宮駅を利用する人には便利かもしれないが、結局稲沢の図書館

を利用している。 

女性 
10 代・ 

20 代 
学生 

・今回アンケートで利用する施設以外についてや、市がどこまで管

理しているのか（何をしているかも）全く知らないことに気付きま

した。 ・各施設の数や、約 50 年前に整備された施設の数を明示

していただけると、分かりやすかったと思います。 

女性 70 代 
専業 

主婦（夫） 

私は一宮市民と言いましても、ほとんど稲沢市民です。何を買うの

も何の施設も車がなければ出掛けられません。先日（9 月 6 日）市

の健康まつりに出掛け、朝 7 時 30 分に家を出ました（車）。スポ

ーツ文化センターもいろいろな事に利用できる大きな施設にして

頂けたらと思います（これからもっと利用者が増えると思います）。 

女性 40 代 
専業 

主婦（夫） 

施設を利用する年齢もあると思うので、年齢ごとにアンケートを実

施しては？と思います。 

男性 60 代 会社員 
市の公共施設の場所がわからないので、利用した事がない。利用方

法をわかりやすくしてほしい。 

女性 70 代 その他 

スポーツ文化センターを月 3 回利用していますが、講座等の教室が

とても数多いので、駐車場がいつも満車で困ることたびたび。なん

とかならないかといつも思っています。 

女性 30 代 
専業 

主婦（夫） 

いろんなイベントで託児所があると、公共施設も使いやすくなりま

す。 

女性 50 代 
パート・ 

アルバイト 
公共施設、使っていないのでよくわからなくて・・・ごめんなさい。 

女性 50 代 会社員 

公共施設には今回病院は入っていませんよね。一体何をさしている

のか、最初にしっかり定義してあるべき。日中に市内にいるかどう

かが大きな違いですが、全体的にとても答えにくいアンケートでし

た。1 つ 1 つの施設にはそれぞれ利用している人から聞かないとわ

からない。私のように使っていない（使い機会のない）者には、そ

れら施設がどういう状況なのかの説明がないと判断できない。 

女性 50 代 
専業 

主婦（夫） 

一宮市の公共施設は、トイレ・手すり・階段等、不満な面が多い。

使いづらい！！かといって建替えも反対！！ 
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性別 年齢 職業 ご意見 

女性 50 代 
パート・ 

アルバイト 

民間が企業努力しているこの時代に、いまだ公共施設は努力がまだ

まだ足りないと思う。暇そうにしている受付の人や、担当者など、

時間内を適当に過ごせば済むでしょうという態度に見えてしまう

のは、私だけではないと思う。もっと節約も出来るし、新しいお金

のかからない取り組みをしてほしい。民間の企業から査定を受けた

ら×だらけだと思う。 

男性 40 代 会社員 

40 歳男性です。正直なところ、中央図書館の利用のみです。30 年

以上前と比べて自転車で移動される方々も減り、自家用車での移動

等、移動手段も変化しました。「青年の家」のように、自家用車の

駐停車もしづらく、稼動量の少ない施設は廃止も検討すべきと考え

ます。 

  30 代 その他 

娘が丹陽西保育園に通園している時期がありましたが、遊戯室が狭

く、入園式、卒園式など、保護者が入りきらなくて困りました。ま

た、古いため、耐震など安全面においても不安を感じましたが、福

祉、教育施設の安全性、整備面はきちんと管理されていますか。 

女性 40 代 
専業 

主婦（夫） 

子どもが安心して遊べる場所をつくってほしい。近くに公園があり

ますが、不審者がいると、学校から連絡がたまにきます。 

女性 40 代 
教員・ 

公務員 

・駐車場は完備してほしい。 ・子どもを持つ身なので、学童・児

童館の充実、増加をしてほしい。 

女性 30 代 
パート・ 

アルバイト 
洋式のトイレ（子ども用）を増やしてほしい。 

男性 60 代 無職 

老人にとっては立地の良い場所が大切だと思います。今のところ、

公共施設をあまり利用していないので、満足な回答はできませんで

した。 

 

13. 今伊勢町連区 

性別 年齢 職業 ご意見 

男性 60 代 会社員 
公共施設のあり方を判断できる資料を添付してほしい。※経費、利

用者数、収入など 

女性 50 代 
パート・ 

アルバイト 
公共施設を利用することがほとんどないので、回答に困りました。 

男性 70 代 
自営業・ 

事業主 

月曜日、祭日も利用できないことが続いているのが使わない理由。

無料駐車場ないことも利用しない原因。 

男性 50 代 会社員 
子育て支援施設（児童館）の地域格差の解消が第一であると思いま

す。旧一宮市の地域の児童館の整備が非常に悪く思います。 

男性 50 代 会社員 

もし市で遊休地などがあれば、家庭菜園等に、若い世代へ安価でレ

ンタルしてほしい。また、農場をレンタルに限らず、お年寄りから

農業を気軽に学ぶ場を提供いただきたい。そうする事によって、お

年寄りもやりがいを持ち、若い世代もお年寄りを見守り、かつ仲良

くなれると考える。 

女性 70 代 その他 
図書館のエレベーター、エスカレーターは足の悪い者にはとても使

いづらい。 

男性 70 代 

会社・ 

団体の 

役員 

人口減少、老人増加の傾向である。子育て支援、福祉サービス関係

に力点を置き、今後の施設を考える時代、住みやすい、良き一宮市

を目指して頑張って下さい。期待しています。 

女性 60 代 
自営業・ 

事業主 

・市の公共施設の利用が皆無のため、参考にならなくて申し訳あり

ません。 ・顔見知りの人との交流が苦手 

男性 70 代 無職 今までに一度も利用したことはない。 
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性別 年齢 職業 ご意見 

女性 50 代 
パート・ 

アルバイト 

公共施設はごく限られた人が使用、利用しているだけであって、市

民全員が利用しているわけではありません。そういう事実を公務員

は知っていますか？目を閉じていませんか？老人、幼児、障害者が

まだまだ家に閉じこもっています。ケアマネージャー、相談員、公

務員、家族等、一致団結して解決してこそ、公共施設の有効利用（活

用）だと思います。 

男性 40 代 会社員 
今伊勢町には公園（大きい）がないので、施設というよりも場所が

欲しいです。 

女性 60 代 
専業 

主婦（夫） 

交通に不便だから公共施設に行かない。木曽川町の体育館の活動を

もっと教えて下さい（近いかも）。 

女性 

10

代・ 

20 代 

学生 

・ホチキスの向きと用紙の折り目を同じ向きにしたほうが良いと思

います。または A3 中央ホチキスどめ。 ・駅に近い公共施設は、

便利でよく利用します。 ・具体的な公共施設名のリストがあると

嬉しい。この分類ではすぐに思い浮かばない。 

女性 50 代 
自営業・ 

事業主 

男性高齢者の継続的な料理教室を開催してほしい。もっと高齢者の

仲間作りの機会を施設の活動を通じて出来るように考えてほしい。

孤立する高齢者対策が第一と思います。 

男性 50 代 会社員 
公共施設がどこに何があるのか？等、私を含め、知らない人が多い

と思う。 

男性 70 代 無職 

学校の生徒間のいじめと自殺防止に向けて、マイナンバーによる役

所事務の簡素化で、余った職員を訓練して、そちらに振り分け、努

力してほしいと思います。 

 

14. 奥町連区 

性別 年齢 職業 ご意見 

男性 30 代 
教員・ 

公務員 

施設は今のままでもいいので、子ども医療（15 歳まで医療費無料）

への財源、何とかなりませんかね？他市より遅れていると思いま

す。 

男性 40 代 会社員 トイレ数の増加、清潔化を求めます。 

女性 30 代 会社員 

児童館については駐車場が必須（保育所も）。図書館はきれいにな

って、うれしいです。博物館、美術館については、他市町村で充分

なのでは？と思っています。公園は増やしてほしいな。 

女性 40 代 
パート・ 

アルバイト 

高校 1 年生の息子が一宮駅の図書館へよく自習しに通っています。

良い場所があって、よかったと思います。 

男性 40 代 会社員 

産業が衰退している一宮市は、名古屋のベッドタウンとして、他の

市町村から人が移り住む市になってほしい。千葉県流山市のよう

に、駅を中心に、子どものいる家庭にやさしい町づくりを目指して

ほしい。 

男性 50 代 無職 
利用者の少ない施設を統廃合して、財政に負担が少なく、効率よく

運営してもらいたい。 

女性 40 代 
パート・ 

アルバイト 

ボールの使えない公園が多かったり、サッカー場が増えても、野球、

バスケができる公園が少ない。 
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15. 萩原町連区 

性別 年齢 職業 ご意見 

女性 50 代 
パート・ 

アルバイト 

あくまで夢ですが、大和町の県の施設である旧尾張病院、入札がう

まくいかない様子ですが、県から買い取るかタイアップして、老健

だけでなく、託児所もつくり、（親は車を駐車し、そこから（ニ子

駅）出勤）、多目的ホールやカフェ併設、公園整備して、便利で活

気あるエリアにしてほしい。 

女性 40 代 
自営業・ 

事業主 

地域医療や予防を中心とする健康づくりや保健活動、介護に関する

情報交換などを、民間の医療従事者や専門家にもっと委託し、活動

の拠点となる場所を提供する形で、官民一体化した協力体制を作っ

てほしい。 

男性 70 代 無職 

・尾西と萩原の中間に施設が少ない。 ・家族や個人で使用できる

広場と、スポーツの出来る場所、老人や障害者の車椅子で乗り入れ

できるもの、料金は必要でも誰でも使える施設がほしい。 ・市中

心に出て行く事、苦手に感じる。駐車場など不便に思う。 ※介護

生活している者には問に答えるのは少ないが、同居している若者

に、と考えなども。 

女性 30 代 
専業 

主婦（夫） 

萩原児童館もだいぶ古いので、新しくしてもらいたい。保育園の遊

具も増やしたり新しくしてもらいたい。朝宮（萩原）周辺にはあま

りキレイな公園がなく、小さい子どもを安心して遊ばせられない。

今どきの複合遊具を置いた公園をつくってもらいたい。 

男性 70 代 その他 新しくつくるより、維持管理に努力することを願う。 

女性 60 代 その他 
図書館以外の施設を利用する機会がなかったので、わからない事ば

かりでした。 

女性 
80 代

以上 
無職 税金を使わない工夫をして下さい！箱物はいらない！ 

男性 50 代 会社員 
災害時に対しての避難所の少なさがあると思うので、分かりやすい

案内看板があるとよい。 

女性 
80 代

以上 
その他 

老人の為ばかりでなく、仕事している人たちのために、曜日、時間

を考えていただきたい。（子どもの意見より） 

男性 40 代 会社員 

私自身の情報不足のため、現状についての情報があるとよかった

（現在これだけの施設があり、利用状況は○○、それにどれだけの

経費がかかっているなど）。それがなければ、自分の利用しない施

設について聞かれてもまったくわからない。しかし自分が利用しな

いから、不必要な施設であるとも言えない。問 13～16 は利用者に

聞くべき質問だと思う。（例えば独身の人間に子育て支援の施設に

ついて聞かれても何もわからない） 

女性 50 代 
教員・ 

公務員 

どのような施設がどれくらい使えるのか（費用、予約状況）分から

ない。一宮市のホームページは見ても何も分からない。公報よりも

中身がない。充実させて、市の施設が利用しやすくしてもらいたい。

分かりやすい一覧表がほしい。「詳しくは電話で」というのは、職

員の無駄になりませんか。 

女性 60 代 
専業 

主婦（夫） 

私の町立公民館は無料で借りられますが、町内公民館は有料です

（町内ごとに金額は異なる場合が多いと思います）。しかし、i ビ

ルの施設内の部屋は無料だと聞きました。私たちの税金で建設し、

特定の人しか利用できないのは納得できません。営利目的で講座等

を開設している場合もあるのでは？ 

女性 70 代 無職 公共施設等近くにないため、利用したくても出来ない。 
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性別 年齢 職業 ご意見 

女性 30 代 会社員 

各施設が何をやっているのかほとんど知らないので、活用・利用し

ようと思っても意識できない。もっと活動を市民により知らせる方

法を考えてくれるといいと思った。あと、施設が点在していたり、

行きにくい場所にあることが多いので、1 ヶ所にまとめるとか交通

を整備するとかしてもらえると、車に乗れない人もありがたい。 

男性 50 代 会社員 

私は 50 代、会社員ということもあって、公共施設を利用すること

が一度もありません。ですが、定年後には利用したいと思っており

ます。どの施設も、使う人によって必要なものだと思います。施設

を縮小して、密度の濃い、安全で安心して通える、楽しくなるよう

な施設を目指して下さい。 

  70 代 無職 

少子化で今後老人ばかり多くなり、行く末が心配になります。私も

12 月で 79 歳です。低額の年金者です。只今は低所得者も先行き安

心して入所できる公共施設が、もう少々多くあればと願っていま

す。よく耳にするのは、入所しても 3 ヶ月で次を探さなくてはと聞

きます。先行きの短い私たちは、その事のみ気を病みますので、良

き方法をお願い致します。 

女性 30 代 
専業 

主婦（夫） 

子どもが熱を出しても見てくれる医療の整った保育園をたくさん

つくってほしい。 

女性 
80 代

以上 
無職 老人のため足が弱り、行きたいけど行く事ができない。 

男性 40 代 
教員・ 

公務員 

これから支える若人さんが元気で暮らせる町のサポートができる、

魅力ある施設を整備してください。魂なき施設はいりません。 

女性 50 代 
専業 

主婦（夫） 

萩原からは公共施設はどれも不便で、ほぼ利用した事がありませ

ん。図書館も祖父江や稲沢のほうが便利。プールなど体育館も。健

康のためスポーツのできる施設が近くにあると嬉しい。138 タワー

の体育館、駅の図書館はとてもステキです。日常的に使用できない

のが残念です。 

 

16. 千秋町連区 

性別 年齢 職業 ご意見 

女性 30 代 

会社・ 

団体の 

役員 

役場で出来るサービスを増やしてもらいたい。千秋町役場の接待、

言葉づかい等が悪い。 

女性 
80 代

以上 
無職 年ですので、今からでは意見も何もありません。 

男性 40 代 
教員・ 

公務員 

子育て、現役世代の意見を聞き、市外への人口の流出を防ぐ。また、

市街地以外の地域の土地の活用もあるとよい。 

女性 
80 代

以上 
その他 

私は一宮住人になって、10/31 で 1 年になります。が施設で人間関

係の難しさ、ほとほと疲れました。色々の方の集団生活、うわさ話、

ぬれぎぬ、外部の方は立派！！ですが。市の無料相談、前の市では

ございました。曜日前もって申し込み済ませるのでしょうか。教え

てください。80 歳と 10 ヶ月です。 

男性 

10

代・ 

20 代 

会社員 

・中央図書館の駐輪場は、図書館利用すると、2 時間まで無料とな

るが、図書館で 2 時間で帰ることは稀で、いつも有料となってしま

う。 ・運動できる体育館などを駅東にもほしい。 ・バスケリン

グがある公園が少なく、バスケ人口に比べて不足している。休日に

運動しようと思って公園行くが、いつもいっぱいである。 
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性別 年齢 職業 ご意見 

女性 70 代 
パート・ 

アルバイト 

現在まで利用した事がないので感心がうすいです。ただ駐車場の不

便さが一番悪いような気が致します。 

 

17. 起連区 

性別 年齢 職業 ご意見 

女性 40 代 
専業 

主婦（夫） 

子育て世代からの切なるお願いです。児童館・保育施設を増やして

下さい。共働き家庭が多い中、受け入れ先が少なく、特に困るのは

子どもの長期休暇の期間です。児童館は特に長期休暇時だけの臨時

の受け入れ拡大等、工夫していただきたいです。また、放課後に子

どもが集まって遊べる場所が少なすぎます。そのような場所がない

為、低学年のうちから子どもたちだけでショッピングセンター等へ

移動し、過ごしている姿も見られます。また、ごく一部の受け入れ

てくれる家庭の負担にもなります。（多人数が毎日のように、忙し

い夕方の時間に集まるのです。おとなしい子ばかりではありませ

ん。ほかっておくわけにもいきません！）安全面も難しい課題では

あると思いますが、健全に子どもたちが社会性を見に付けられるス

ペースを確保してください！ 

女性 50 代 会社員 

お金をつかいたくない方や、多少のお金を出しても楽しもうとする

方々の考え方あり、個人の考えとしては、無料を希望する方はそれ

なりで、不服のある方はお金を出してそっちに行けば良いのだか

ら、市民にアンケートをとるより、不平や不満を言いながら施設を

使う方々にアンケートするべきと思います。毎日仕事して楽しむ時

間なく働いている私には無関係です。 

女性 60 代 
専業 

主婦（夫） 

・公民館を利用して活動しているのは高齢者が主です。若い人は子

育て、仕事で難しいでしょうが、何か子どもと一緒に楽しめる事は

できないかしらと思うのですが。 ・トイレも洋式が増えてきまし

たが、旧の建物でもお願いします。 ・児童向けの本（絵本）の陳

列を統一して頂けないでしょうか。作者名順か絵を描いた人順か、

図書館によって違います。 

 

18. 小信中島連区 

性別 年齢 職業 ご意見 

男性 40 代 会社員 

・高齢化社会に向け、福祉サービスの充実を期待したい。 ・医療

面に不安がある（市が運営している病院が少なすぎる）。 ・在宅

介護ができない人もたくさんいると思う。市運営の介護施設をたく

さん増やしてほしい。 ・健康な人やお金のある人は、何でも自分

でできる。弱者に味方してくれる市になってほしい。 

女性 40 代 
自営業・ 

事業主 

公共施設の維持修繕・整備はお金がかかるものであるが、できる限

り安全で使い勝手のよい施設を望みます。また、各施設、難しいと

は思いますが、駐車場の充実や公共交通機関の充実が計られるとう

れしく思います。 
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19. 三条連区 

性別 年齢 職業 ご意見 

女性 30 代 
パート・ 

アルバイト 

子どもと学習する施設（美術館、博物館、プラネタリウム等）の小

中生の料金を無料にしたり、「家族の日」を無料デーにするなどす

ると、利用しやすいと思います。一宮は大きな市であるのに、科学

館がないのはさみしいです。県外、市外からも足を運びたいと思わ

れる目玉施設がほしいです。 

女性 60 代 
専業 

主婦（夫） 

私は 60 代ですが、毎日孫の世話、老人の世話に追われ、ほとんど

公共施設を利用することがありません。少しずつ時間を見つけて、

美術館などの展示会にたまに出掛けるぐらいです。いずれ時間も出

来てくると思いますが、健康づくりや保健活動、福祉サービスの提

供を受ける施設が充実される事を願っています。 

女性 40 代 
パート・ 

アルバイト 

今はそんなに利用しませんが、もう少し年がいったら、お世話にな

るかと思います。誰でも出入りしやすく、利用してみたいと思える

行事や教室が開催されればいいと思う。 

男性 60 代 会社員 
市民（個人）および地域住民に還元できる施設は、安全面を確認し、

残して頂きたい。 

女性 70 代 
専業 

主婦（夫） 
今のところ何も使用していませんのでわかりません。 

 

20. 大徳連区 

性別 年齢 職業 ご意見 

女性 50 代 
パート・ 

アルバイト 

グリーンプラザのような音楽ホールは、人数的に使いやすいです。

なぜ壊してしまうのですか？代わりになるような音楽ホールをつ

くって下さい。 

女性 70 代 無職 まったく今のところ利用した事がありませんのでわかりません。 

男性 
10 代・ 

20 代 

会社・ 

団体の 

役員 

i ビルの図書館に行くのに、尾西方面から市のバスが出ていると便

利だと思います。 

 

21. 朝日連区 

性別 年齢 職業 ご意見 

女性 70 代 無職 活動していないので、わかりません。 

男性 50 代 会社員 
一宮市の発展をのぞみます。市長さんが私のほこりなんとかしてく

れるでしょう！！愛知と言えば一宮と言うぐらいに！！頑張って。 

男性 60 代 無職 

市民会館など、合併により複数ある施設は、なるべく少なくするべ

き。博物館や美術館など、日常的に利用しない施設は、統合して 1

館にまとめ、場所も市民会館などに併設するなど、利便性を向上さ

せたい。 

女性 30 代 
パート・ 

アルバイト 

138 タワーの周りばかりに集中させずに、もう少し子どもが遊べる

遊具がある公園をいろんな所につくってほしいです。尾西公園も駐

車場と遊具をそろえてほしい。朝日地区からは遠いので、祖父江緑

地などに行きます。 

女性 70 代 
パート・ 

アルバイト 

教室の応募人数を多くしていただきたい。毎年応募してもはずれま

す。今年はどうせ駄目だと思い、応募しませんでした。 
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22. 開明連区 

性別 年齢 職業 ご意見 

男性 50 代 会社員 施設を利用したことがないので、何もわからない。 

女性 70 代 その他 

木曽川グリーンプラザは時々家族全員（7 名）で利用させていただ

いています。（夫 75 歳、私 74 歳、息子 48 歳、嫁 46 歳、孫（女）

中 3、孫（男）小 6、孫（男）小 1。とてもありがたく思っています。

いつまでも営業していて下さい。（卓球やベビーゴルフやカラオ

ケ、麻雀等・・・） 

 

23. 木曽川町連区 

性別 年齢 職業 ご意見 

男性 30 代 会社員 
子どもや妊婦・お年寄りのことを第一に考えた整備を期待していま

す。 

女性 70 代 
専業 

主婦（夫） 

今年の夏まで仕事に出ていたので、これから色々な事に挑戦してい

こうと思っています。 

男性 70 代 無職 

三地域合併後、過剰施設が懸念となっています。速に売却して、管

理維持費（税金）の軽減を図るべき。※施設の職員の削減を優先す

べき（人件費が最も大きい）。赤字の市政の優先順位を行う事が急

務と考えます。予算の執行権者の責任が問われます。※市職員の無

作為が問われる時代です。市民は愚民ではありません。 

女性 30 代 
専業 

主婦（夫） 

小中学校の校舎が古いのが気になります。新しい施設を増やす前

に、子どもが使う、また大地震が起きた時の地域住民の避難所とな

るので、耐震補強して終わりでなく、古い校舎の学校からでも、1

からの建て直しをしてほしい。新しい校舎、明るいトイレのほうが

子どもも喜ぶと思います。その際は、避難所として使いやすい工夫

も希望です。 

男性 40 代 会社員 
必要なものを、必要な設備と規模で、過剰にならないようにしてい

けばと思います。 

女性 50 代 
専業 

主婦（夫） 

②以外、公共施設を利用していないのでわからないことばかりでし

た。公報は読んでいるものの、実際どこにどのような施設があるの

か自体知りません。 

男性 70 代 無職 
駅ビルの有効活用。交通の便、立地条件が最高であるが、市民がも

っと利用する施設を造り、人が集まる総合センターの設置。 

女性 40 代 会社員 

一宮駅の送迎用ロータリーが狭すぎて、週末の夕方～渋滞して大変

困っています。一宮駅の使用する人の数を考えると本当に狭いで

す。タクシー乗り場の敷地は反対に広すぎると思います。逆の広さ

が適切かと思います。 

女性 
80 代

以上 
無職 

80 をすぎれば、お風呂ぐらいです。楽しみが・・・。半日をそこで

過ごせればいいですが、もっと日常生活、買い物（食品・生活用品

など）、病院など、自分ひとりではできない事が多いから、そのタ

クシーみたいなバス（小さい）小回りがきく、その事のほうが、毎

日の生活には大事な事です。切に思います。 

男性 30 代 会社員 
老朽化の課題に併せて、平成の大合併時に統廃合しきれなかった公

共施設の今後のあり方を大いに考えるべき。 

男性 70 代 

会社・ 

団体の 

役員 

従来上記の公共施設の使用はした事がありません。また、必要と思

っていませんので、まったく判断の基準がありません。高額の市民

税を払っている者として、税金の投入は出来る限り取り止めしてほ

しいと思う。公共サービスうんぬんより、もっと他にやる事がある

と思います。 
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性別 年齢 職業 ご意見 

男性 40 代 
自営業・ 

事業主 

民間企業、市民等の理解と協力を得ながら、子育て・教育・福祉の

サービスに力を入れて頂きたいと思います。そのためには、なるべ

く民間委託・NPO 法人も含め、市民による市民のための施設として

運営出来る事を願っております。 

女性 40 代 会社員 

黒田南児童館へ子どもを連れて遊びに行くことがありますが、遊具

が少なく、古い。建物の中にあるトイレや遊具も古い。近く公園な

どがないので、子どもたちが楽しめる遊具がほしいです。 

男性 70 代 無職 
今後も各施設に委託の業者で運営して、経費の削減をしていただ

き、サービス面の低下にならないようにお願いします。 

男性 60 代 
自営業・ 

事業主 

共同作業所（木曽川）のほのぼのまつりについて、近所迷惑のタイ

コの音。後のゴミ、以前 TEL で苦情をしたら、まつりにタイコはつ

きものだ（所長）の一言で終わり。以前に作業所の生徒に泥棒に入

られた。早く移転してほしい。福祉の金にたかるボランティア。 

女性 
80 代

以上 
無職 

毎週デイサービスに行っています。アンケートに協力できず、申し

訳ないです。80 なかばでわかりません。 

女性 50 代 会社員 
子どもが自由に勉強できる場所をもっと増やしてほしい。中央図書

館は、朝早く並んでも学習室に入る事ができなかった。 

男性 30 代 
教員・ 

公務員 

①人口減少に向かう現状では、今ある施設の全てをこのまま残すこ

とは無理（市民が税負担に耐えられない）ので、都市計画や市の計

画との整合性と将来にわたって有用かを考えて、廃止する施設を検

討してほしいと思います。今の世代で単なる多数決とか単なる採算

性で決めないことを願います。②市の施設の全てを知っているわけ

ではないので、種類や数、現状（利用者数や年齢層、特定の人や団

体だけが使っている施設ではないか）、財務状況（単純な赤字・黒

字＋資産（減価償却））が分かると、しっかりと回答できるのです

が、この質問だとイメージのみの回答となり、回答者の意図が正確

に伝わらない気がします。 

男性 70 代 
パート・ 

アルバイト 

各連区、町内に有る既存公民館等の建物整備をし、有効利用の方策

を考えてはどうか？大小施設の棲み分けも計っていくことも重要

と思われます。但し大型建物等の新規投資（建替も含め）は不要。

管理、利用のため、人員の配置、予算時の課題もありますが・・・！

老人、子どもたちが気軽に利用し、語らう事は、地域の絆も強化さ

れると思われます。追伸：現存施設の耐震改修（特に吊り天井）を

行い、安全性の向上を計ってほしい。 

男性 30 代 会社員 

身近な所に体育館（トレーニングジムは民間より安く利用できる）

があったり、そこでスポーツ教室を開催していたり、図書館が多く、

どこでも借り、返すことができたり、子育て支援も一宮市はとても

充実していて助かっている。このサービスは維持していってほし

い。（場所・数は少し減らしてもよいかもしれない） 

男性 50 代 
自営業・ 

事業主 

公共施設をほとんど利用する事がなく、アンケートに回答するのに

悩んだ。次回からはある程度、公共施設を利用する方を対象にアン

ケートを実施されたほうが、より良い意見が聞けると思う。 

男性 50 代 会社員 

・昼頃に図書館へ行きますが、新聞を 1 人で何誌も持って行ってい

る人がいて、読みたいものが読めません。部数を増やしてもらえま

せんか。 ・木曽川グラウンドの土ぼこりがひどいので、人工芝に

してもらうことはできませんか。 

 

 



52 

 

24. 連区不明 

性別 年齢 職業 ご意見 

男性 
10 代・ 

20 代 

会社・ 

団体の 

役員 

各公共施設の稼動状況の調査後、適切な人員の配置など、現状の無

駄がどれくらいあるのか知る必要性があると思う。自分は公共施設

を利用していないが、利用者が多いなら施設の改修をし、市が運営

していき、少ない施設に関しては民間に渡せばいいと思う。財政状

況がどの程度厳しいのかは無知なため理解していないが、他の市町

村からヒントを得るとか、民間の企業にコンサルタントしてもらっ

たりなどで、見つめなおし、打開して下さい。 

男性 60 代 会社員 

今後人口が減少し、高齢化を迎えるに当たり、子育て支援施設及び

老人福祉施設（公的老人介護ホームなど）の充実をしてほしい。市

の巡回バス等はあまり利用されていない状況なので、廃止すれば良

いと思う。今後については新しく造る建造物などはいらない。既存

の施設を有効活用してほしい。 

女性 
  

私は 88 歳老人です。近い公民館を利用させていただいています。

とてもいい茶の湯の集まりに出席させていただいています。 

女性 
10 代・ 

20 代 

専業 

主婦（夫） 

使用していない公共施設はそのままにするのではなく、財政状況が

よくなる方法を考えてほしいです。土地がもったいないです。今回

の調査からどのような結果が出て、どのようにしていくのか、結論

が教えてほしいです。よろしくお願い致します。 

女性 
  

いろんな場所あっても行けず、上の人は市から補助金もらうため人

集めしている。補助金のために運動して人集めしているようです。

老人の人で出ることできない人に、そのお金で少しでも渡してあげ

るとよいです。品物より商品券がよいです。もっと健康づくりに行

きたくても行けない人のため、なにかつくってください。 

 


